

Résidence St-Pol Hauts – Blancs – Monts Hochettes Terline

Hippodrome Baudimont Bonnettes

Il était une fois dans

Edition

N°5

L'Ouest

Le journal des quartiers Ouest



Compréhension
Respect TOLÉRANCE
COMPASSION Entraide
DEMAIN
Confiance
SOURIRE BONHEUR
Laiterie
Accompagnement

Compréhension
Respect TOLÉRANCE
DEMAIN
COMPASSION
SOURIRE BONHEUR
Laiterie
Accompagnement

A la Une de votre journal...



Association DEMAIN
Maison de quartier Colucci
Rue Claude Monet
62000 ARRAS
Tel : 06.29.45.65.84

Insertion sociale • Vous avez pu découvrir l'insertion professionnelle dans notre précédente édition, nous vous proposons de vous intéresser maintenant à l'insertion sociale. Découvrez ainsi le rôle de l'EVS des Bonnettes, de Demain et du CCAS d'Arras dans le domaine.

La mode • Et finalement, qu'est-ce que la mode ? Quels sont ses points bénéfiques et ses travers ? Nous vous proposons, entre autre, l'interview de Madame Noël, enseignante au sein d'une école du quartier.

Noël • Quelle connotation les habitants du quartier donnent-ils à cette fête ? Famille, croyance, cadeaux, valeurs... Découvrez ce que chacun pense de cette fête !

Le sommaire

Page 3 : L'EVS des Bonnettes au cœur de l'insertion sociale

Page 3 : Le rôle des référents RSA dans l'insertion sociale

Page 4 : L'association DEMAIN, un acteur de l'insertion sociale

Page 5 : La mode au sein des établissements scolaires

Page 6 : Influenceurs, réseaux sociaux : la mode et ses travers

Page 7 : Noël d'Antan

Page 7 : Les repas d'ici et d'ailleurs pour les fêtes de fin d'année

Page 8 : Les petits lutins qui préparent Noël pour les fêtes de fin d'année

En bref

Investissement et solidarité - p4

Mamans Solos - p4

Création de centres de tables en sapin - p4

ASPTT Arras Cricket s'engage pour la mixité dans le sport - p5

Pause-Café - p5

Family West - p6

Valeurs, coutumes et traditions - p8



Il était une fois dans l'ouest - N°5
Magazine périodique des quartiers Ouest

Tél. 06 29 45 65 84

Directeur
Farid SAAD-SAOUD

Animateurs
Céline QUENTIN
Léa COLLE

Photos
Association DEMAIN

Conception
Céline QUENTIN

Imprimeur
Imprimerie Julien

Avec la collaboration des habitants d'Arras Ouest
Diffusé gratuitement dans les foyers des quartiers ouest d'Arras

L'EVS des Bonnettes au cœur de l'insertion sociale

Les journalistes en herbe ont rencontré Aurore de l'EVS des bonnettes pour échanger sur l'insertion sociale dans leur structure.



Aurore Dassonville, agente d'accueil et d'animation au sein de l'EVS des bonnettes, nous a fait part du rôle de la structure pour insérer ou réinsérer les habitants socialement et les accompagner dans leur projet.

Pour elle, l'insertion sociale permet à ce que chaque personne qui se présente donne une part d'elle-même, donne du temps, propose des projets, ait envie de s'intégrer et apporte ce qu'elle peut pour autrui et elle-même.

Mais, c'est aussi pouvoir rediriger un public vers les acteurs du territoire qui pourront au mieux répondre à leurs demandes.

Pour se faire, beaucoup d'animations sont créées : des programmations, des temps d'échanges avec le conseil habitant et un accueil chaleureux pour donner l'envie aux personnes de revenir et de se sentir accompagnées.

Le principal objectif est de répondre au mieux aux demandes des habitants, où celui-ci est le principal acteur.

L'EVS des bonnettes a de nombreux partenaires sociaux pour répondre aux diverses problématiques tels que les centres sociaux, l'AFP2I, l'école de la 2^{ème} chance, les bailleurs sociaux, l'association DEMAIN et pleins d'autres encore pour accompagner, informer et permettre aux habitants de s'intégrer à la vie de quartier.

De nombreux projets, et animations diverses sont à venir pour accentuer l'insertion sociale. Un projet a été mis en place au nom de la solidarité. Ce dernier consiste à déposer des cartes contenant des petits mots qui seront redistribués pour les fêtes de fin d'année aux personnes les plus isolées. Ce projet permet de créer des liens intergénérationnels, mais aussi permettre dès le plus jeune âge de s'impliquer dans un projet pour le plaisir d'autrui, de donner le sourire, et permettre à une personne de sentir « aimée ».

Quel est le rôle des référents RSA dans l'insertion sociale ?

Nous nous sommes interrogés sur le rôle et la place des référents RSA dans l'insertion sociale des publics qu'ils accompagnent. Afin de répondre à nos questions, nous avons interrogé Sophie Lefebvre, travailleuse sociale et référente RSA du CCAS d'Arras dont le bureau se trouve à la MSP Lenoir, située au cœur du quartier Ouest.

Au total, l'équipe des travailleuses sociales du CCAS se compose de 11 professionnelles. Leurs missions sont d'accompagner les personnes dans les problématiques qu'elles rencontrent dans la vie quotidienne (santé, logement, démarches administratives, parentalité...). Tout public peut être accueilli, sur rendez-vous.

Tel qu'expliqué ci-dessus, elles ont aussi un rôle de référent auprès des bénéficiaires du RSA. En moyenne, ce sont approximativement 80 bénéficiaires qu'elles accompagnent, en les rencontrant en moyenne tous les deux mois au cours d'une année.

L'insertion sociale ? Pour Mme LEFEBVRE, cela désigne une action ayant pour but de faire évoluer la situation d'une personne. Seule la personne est actrice de son projet.

Les travailleuses sociales et référentes RSA permettent aux bénéficiaires de se réinsérer socialement, en proposant divers ateliers, des échanges, des rencontres, des ateliers de confiance, et création de lien selon la demande de la personne, ce qui permet de pouvoir rompre la situation d'isolement dans lequel peuvent se trouver les personnes.



L'insertion sociale se fait également en orientant l'individu vers une structure plus adaptée et/ou partenaire tels que les centres sociaux, la MDS, l'AFP2I, la mission locale, l'Association DEMAIN, le CIDFF, l'office des sports, le service PRE, et bien d'autres encore en fonction des difficultés rencontrées.

Pour toucher plus de publics dans l'insertion sociale et faire évoluer son offre de service, le CCAS se lance dans le développement de nouvelles actions, notamment avec son projet « Mamans solos ».

Pour plus d'information, n'hésitez pas à vous rapprocher du CCAS d'Arras ou de votre référent(e) RSA.

Investissement et Solidarité

Le 26, 27 et 28 Novembre a eu lieu une collecte alimentaire, organisée en partenariat avec la Banque alimentaire du 62. L'association Demain tenait sincèrement à remercier les bénévoles qui ont participé à cette dernière. Ils ont pu faire preuve d'un grand sens de l'humanité et de solidarité car cette collecte est au bénéfice de tous les adhérents de l'association, présents et futurs et permettant à toute personne se trouvant dans le besoin d'avoir accès à l'alimentation.

Un merci surtout à Annick et Jean-Pierre pour leur participation et leur patience à tout récolter lorsque les caddies étaient pleins, à compter et peser les produits jusqu'au gramme près, ainsi que pour le rangement des éléments collectés !



Toute l'équipe de l'Association DEMAIN remercie Danielle, Jean-Pierre, Laura, Fanny, Anselme, Dominique, Philippe, Lucie, Anthony, Elisabeth, Anne, Morade, Kmaïs, Emilie, Marie-Christine, Monique, Kevin, Robert, Francis, Joffrey, Franck, Nicole, Francine et Anne D.

Idée déco

- Création de centre de table en sapin -

Il vous faut : 10 boules de Noël de différentes tailles, de la colle blanche, une planche en bois de la taille que vous souhaitez, des paillettes, un pistolet à colle, un ruban ainsi qu'une petite étoile (facultatif)



1. Sur la planche disposez de la colle blanche et saupoudrez de paillettes.
2. Attendre que la colle sèche
3. Formez un sapin avec les boules de Noël et collez à l'aide d'un pistolet à colle
4. Coller l'étoile au sommet du sapin
5. Pour finir, collez un ruban autour de la planche

L'association demain, un acteur de l'insertion sociale.

Carole et Philippe, deux de nos enquêteurs en herbes sont allés à la rencontre de Céline QUENTIN, assistante de Service Sociale et référente RSA, qui leur a présenté les actions de l'association DEMAIN, ainsi que ses propres missions.

En tant qu'assistante sociale et référente RSA, Céline a pour missions d'accueillir, d'écouter, d'orienter et d'accompagner les personnes dans les difficultés qu'elles peuvent rencontrer dans leur vie quotidienne.

Le public accueilli est divers : il peut s'agir de personnes en situation de précarité, sans emploi ou isolées, ainsi que des personnes qui exercent, par exemple, une activité professionnelle.

Céline apporte également un soutien dans les projets des personnes, dans leurs démarches et les oriente vers des actions d'insertion sociale ainsi que vers les partenaires plus adaptés à la demande dont le CCAS, Conseil départemental, les centres sociaux et diverses associations au sein du quartier.

Elle s'appuie sur les ateliers d'insertion sociale proposés par l'association DEMAIN, qui interviennent sur plusieurs thématiques, telles que le bien être, la transition écologique, le sport, la lutte contre les violences conjugales, la culture, et l'intégration des publics allophones.

« Par le biais de ces actions, nous voyons une amélioration du bien-être de la personne, notamment au niveau de l'estime de soi. » Céline Q

En effet, l'intégration de ces ateliers permet à la personne d'appartenir à un groupe, de se sentir valorisée par la place qu'elle occupe et ce qu'elle fait au sein de ce dernier. Cela permet aussi de retrouver un certain rythme de vie pour les personnes qui participent notamment à plusieurs actions.

Innovation sociale

A partir de Janvier 2022, une nouvelle action va être mise place : il s'agit du projet d'innovation sociale mis en place en partenariat avec le conseil départemental. Ce dernier est destiné aux bénéficiaires du RSA et consiste en la participation d'un groupe de 10 personnes à de nombreux ateliers aux thématiques diverses : santé, bien-être, culture, accès aux droits...

Ce projet a pour objectifs de favoriser l'insertion/réinsertion sociale du public accompagné, rompre l'isolement, développer l'autonomie... Les personnes se rencontreront en moyenne 2 fois par semaine.

« Maman solo » - Qu'est-ce que c'est ?

Lors de leurs accompagnements, les référentes RSA du CCAS d'Arras ont constaté qu'une majorité des personnes accompagnées constituaient des familles monoparentales. Elles ont alors décidé de monter le projet « Maman Solo »

Ce sont 3 groupes composés de 8 personnes, étalés sur une année, qui se retrouvent une fois par semaine afin de travailler sur l'estime de soi par le biais de différentes interventions, tels que de la socio-esthétique et des sorties pour créer du lien entre participants et parent/enfant.

La mode au sein des établissements scolaires

Les journalistes sont allés interviewer une enseignante de CMI à l'école Voltaire. Madame Noël, du haut de son mètre 76, est une enseignante très investie, attentive et créative.

Pour celle-ci, la mode à l'école relève beaucoup de l'imitation. Il suffit qu'un copain ou camarade de classe possède un vêtement ou un objet pour attirer le regard. Pour ne pas se sentir exclu et pouvoir appartenir à un groupe, les enfants vont imiter ces élèves, et c'est comme ça que l'effet de mode prend son sens.

Vous avez sans doute entendu parler de la série « SQUID GAME » diffusée sur Netflix qui comprend des scènes violentes et d'exécution...

L'éducation nationale a sensibilisé les enseignants afin qu'ils puissent être beaucoup plus attentifs et préventifs pour éviter tout incidence à l'école.



Et que penser de la mode ?

La mode a ses côtés positifs comme négatifs. Tout d'abord, elle peut permettre à certains d'aller vers l'autre, de partager, échanger, créer de nouvelles amitiés et connexion.

Mais quand le phénomène de mode est important, la réflexion ne l'est pas toujours... On suit le camarade sans savoir si cela nous plait ou si cela a un impact sur l'environnement (pop-it, carte Pokémon, pogues...) Il faut alors être sensible à cela et prendre le temps d'échanger et de communiquer.

C'est ce que Madame Noël fait tous les vendredis avant la fin des cours : un conseil de vie de classe où les élèves s'expriment librement et font part de leurs problèmes, mais aussi congratulent leurs camarades. Elle travaille aussi avec ses élèves sur les préventions et la réflexion de la mode, la laïcité, l'acceptation de soi et les amène à réfléchir d'eux mêmes, à se poser les bonnes questions avant de vouloir telle ou telle chose.

« -Est-ce que cela me convient ? Pourquoi j'y adhère ou non ? Est-ce moi qui veut cela ? Pourquoi je fais ou prends cela ? »

Avec le temps les enfants s'affirment, s'assument et s'écoulent, c'est un travail qui est fait régulièrement et sur du long terme. « Etre différent » n'est plus un terme péjoratif, c'est s'assumer et être bien dans son corps. Grâce à cela il y a beaucoup moins de stéréotypes et préjugés autour de nous car les enfants osent s'affirmer et avancer en étant bien dans leur corps et en faisant leurs propres choix.

Asptt Arras Cricket s'engage pour la mixité dans le sport !

Le 4 et 5 Décembre a eu lieu le week-end d'initiation de cricket, et plus particulièrement le cricket féminin. L'objectif était d'ouvrir la pratique du cricket à un public féminin et de développer la mixité au sein du club. Des ateliers pratiques ont été proposés, encadrés par les coachs bénévoles, aidés cette fois-ci par des formatrices issues de l'équipe de France, afin de donner confiance aux pratiquantes.



Les jeunes joueurs ont pu se confronter au contact et à la pratique féminine, ce qui permet de briser les préjugés culturels de part et d'autre.

Ce week-end découverte a eu un réel succès, et l'opération sera renouvelée dès que possible. Pour plus d'informations, rendez-vous sur la page Facebook ASPTT Arras Cricket.

Pause-café

Pause-café est un collectif d'habitants accompagné par l'Espace de Vie Sociale des Bonnettes. Il est composé de 3 bénévoles souriantes et serviables et se trouve au cœur du quartier de l'hippodrome. Ce collectif a vu le jour en 2015, sur la place Gutenberg.



Pause-café a pour but de créer du lien social, se rencontrer et faire vivre le quartier. Ce collectif programme de nombreuses activités et animations telles que des repas partagés, Gutenberg on the Beach, pots de fin d'année, jeux divers, jeux de société, goûters, expositions, ainsi que des temps conviviaux certains dimanches après-midi autour d'un bon café.

Vous pouvez suivre leur actualité sur leur Facebook « Pause-Café place Gutenberg ». Si vous souhaitez les rencontrer et partager de bons moments durant votre temps libre, n'hésitez pas à contacter Françoise au 06 49 12 00 04.

Family West

Family West est un collectif rattaché au centre social Arras Ouest, représenté par un groupe d'une dizaine de Bénévoles.

Les journalistes en herbe sont allés visiter ce collectif comprenant Myriam, Anne-sophie, Farida, Paméla, Delphine, Angélique et Fatma pour en savoir davantage sur eux.

Family West a vu le jour en septembre 2017, un petit groupe de mamans s'est rencontré au « p'tit square » qui est ouvert pour les enfants jusqu'à 4 ans, et pour continuer à se voir et programmer des activités pour les enfants, elles ont mis en place « Family West ».

Leur principal objectif est de satisfaire le plus grand nombre de familles en organisant des sorties, activités et événements tout en entretenant le lien parent-enfant.

Ce collectif fonctionne sur des actions d'autofinancement en organisant des événements tel que des lotos, des soirées dansantes, des projections de film, illuminations de sapin et ventes de bûches...

Avec ces financements, elles organisent des sorties familiales pour une cinquantaine de personnes.

Marion Trichart, référente famille du centre social, est en lien constant avec Family West pour le bon fonctionnement et pour l'organisation des sorties.

C'est un groupe soudé, accueillant, jovial, créatif et avec pleins d'idées pour les familles du quartier Ouest.



Ouvert tous les lundis de 9h à 11h au CSAO d'Arras, hors vacances scolaires. Ouvert à tous. N'hésitez pas à aller leur rendre visite, elles seront ravies de vous accueillir. Convivialité garantie !!!

Influenceurs, réseaux sociaux... la mode et ses tracers !

Les réseaux sociaux, nous en entendons parler de plus en plus chaque jour. Ils constituent un moyen de communication via internet. Les réseaux sociaux permettent de partager et d'échanger des informations, des photos, vidéos.

Sur les réseaux, si nous trouvons de quoi nous divertir, il y a aussi beaucoup de pages de ventes vestimentaires et de cosmétiques, des jeux, des influenceurs, des incitations à acheter.

Beaucoup ont mentionné le fait de suivre des influenceurs sur internet et sont incités à acheter, même chez les plus jeunes.

Un influenceur, qu'est-ce que c'est ? Il s'agit d'une personne qui influence l'opinion et l'incite à la consommation par son audience sur les réseaux sociaux.

Nous nous sommes alors interrogés sur cette mode de suivre les influenceurs et avons confronté l'opinion des personnes qui passent une partie de leur temps libre à consulter plusieurs réseaux sociaux, tandis que d'autres au contraire ne s'y attardent pas.

Nous avons pu constater par le biais d'un questionnaire que les personnes âgées de 15-25 ans possèdent plus de 4 réseaux sociaux et suivent plus de 3 influenceurs tandis que les 25-40 ans eux ne possèdent en moyenne qu'un seul réseau social.

Une maman a pu nous faire part que ce sont ses enfants qui l'ont incité à en posséder davantage. Que l'on veuille ou non, les enfants parviennent souvent à entraîner leurs parents sur les réseaux sociaux. Les parents interrogés ont reconnu la dangerosité du contenu que proposent les influenceurs, avec « les filtres » qu'ils mettent sur leurs photos, « les vendeurs de rêve » et les publicités pour des marques, dont des raccourcis conduisent directement sur le formulaire pour joindre les coordonnées bancaires afin de procéder à l'achat des produits.



Beaucoup de personnes reconnaissent ô combien la pub faite par les influenceurs exerce un pouvoir surtout auprès des jeunes. Les parents affirment l'importance de bien éduquer et prévenir les enfants des dangers des réseaux sociaux.

Tout public a accès à ces sites, à partir du moment où la personne possède un téléphone avec internet, et ce, à n'importe quel âge.

Mais attention, ne confondons pas le réel et le virtuel ! Tout est incroyable à travers le téléphone : on nous vend du rêve et des produits magiques comme la poudre de perlimpinpin... Mais avouez que nous avons tous cru réaliser une belle affaire en ligne après avoir vu un vêtement sur un beau mannequin et... Lorsque l'on s'est regardé dans le miroir, on ressemblait à une petite patate ! Eh oui ça arrive à tous !

Noël d'antan et d'aujourd'hui

Connaissez-vous la petite histoire de Noël ? On vous dit tout ici !

La date de naissance de Jésus reste inconnue alors c'est en 336 que la date officielle de Noël a été placée au 25 Décembre, date du solstice d'hiver par l'église.

Le père Noël quant à lui a été créé en 1885, un vieux Monsieur barbu habillé de rouge et vivant dans le froid avec des petits lutins et des rennes. Ce vieux Monsieur a remplacé le Saint-Nicolas, et est tellement rapide et sportif qu'en une nuit il arrive à parcourir le monde entier pour offrir des cadeaux aux petits et grands enfants sages ! Mais que si vous êtes très sages !

Celui-ci a commencé par offrir du pain d'épice, des oranges, du chocolat puis quelques années plus tard des cadeaux bien plus importants et denses. Tous ces cadeaux sont déposés sous le sapin de Noël, qui, celui-ci est apparu en 1850.

Au fur et à mesure des années les décorations furent multiples et diverses (plus ou moins belles pour certains) HOHOHO !

Mais la vraie magie de Noël, c'est d'être entouré des personnes que l'on aime, autour d'un bon repas et d'une bonne ambiance.

Les petits journalistes, très curieux, sont allés questionner les habitants du quartier Ouest sur le Noël d'antan.

Beaucoup se souviennent des grandes tablées familiales avec un repas festif et un fond musical qui faisait danser les plus jeunes comme les plus âgés. Chez certaines familles, les personnes étaient tellement nombreuses que les enfants avaient leur propre table.

D'autres allaient à l'église pour la messe de Noël et une fois rentrés, ils découvraient les cadeaux au pied du sapin ! En avant toute pour ouvrir les cadeaux !! La chaussette au pied de la cheminée avec une orange et un chocolat. Les enfants couraient jusqu'au sapin et avaient les yeux qui pétillaient, la joie sur leur visage était si belle.

Avec le cycle de la vie, les générations se passent le flambeau pour garder la tradition. Malgré certains changements, la magie de Noël reste toujours aussi présente.

Il y a également certaines personnes qui se sont créées des familles de cœur pour garder la magie de Noël.



De nos jours, de nombreuses animations et événements ont lieu au cœur de nos villes qui émerveillent petit et grand.

Malgré nos grands âges, nous continuons à voir la magie de Noël à travers nos enfants et petits-enfants, et rien n'est plus beau de les voir heureux et croire en cette jolie magie.

Les repas d'ici et d'ailleurs pour les fêtes de fin d'année !

A l'occasion des fêtes de Noël, les journalistes ont mené une enquête auprès des adhérents et des passants du Quartier Ouest d'Arras : ils se sont intéressés aux recettes du monde.

Il ressort de cette enquête une série de recettes alléchantes du Maroc, d'Algérie, du Canada, de la France, du Togo, du Gabon...



Nous vous proposons de composer un menu international pour illustrer la diversité culinaire :

Pour ce qui est de l'Europe notamment la France, il en est beaucoup ressorti des cuisses de grenouilles et coquilles St Jacques en entrée, ainsi que du chaperon accompagné de ses pommes de terre dauphines pour le plat et en dessert : une bonne bûche glacée.

Pour l'Afrique centrale, nous avons du maïs bouilli en entrée, de la viande bovine et du gibier, accompagné de riz, de semoule et mfumbwa (soupe de légumes) en plats de consistance. Et pour le dessert ? Du Safu.

En Amérique du Nord, on vous propose une tourtière avec de la viande farcie aux champignons et une tarte au sucre pour terminer.

Quant au Maghreb, les habitants ont pu nous parler d'une salade batboute et « Petits pains Farcis » pour commencer le repas, suivis d'un couscous accompagné de pain à la semoule. Les mythiques gâteaux orientaux accompagnés du thé à la menthe raviront les papilles pour clore le repas.

Chers lecteurs, allez-vous relever le défi des journalistes qui consiste à intégrer une spécialité d'ailleurs dans votre repas traditionnel pour les fêtes de fin d'année ?

Valeurs, coutumes et traditions...

Après avoir interrogé les habitants de différentes origines du quartier ouest, nous avons pu constater que chacun a ses propres coutumes et célébrations, mais tous avec une importance de partage et des valeurs du don de soi-même.

Chaque fête célébrée, que ce soit Noël, l'aïd, Hanouka... ont tous un sens pour chacun qui leur est propre, avec des valeurs, des coutumes, des croyances et traditions. Toutefois, nous avons trouvé des points communs entre toutes ces célébrations : il y a le partage, le fait d'être entourés de personnes que l'on aime, un échange de bonne volonté, et une bonne ambiance (surtout quand mamie et/ou papi se mettent à danser comme dans les années 30 !)

Nous avons eu beaucoup de réponses qui nous ont touchés... Nous avons vu dans le regard des habitants que la principale importance pour eux est de voir leur entourage comblé avec des petits ou grands moyens.

Partager un moment convivial et gourmand avec les personnes que l'on aime, de bonnes musiques... C'est cela la plus belle valeur des fêtes de fin d'année !

Les petits lutins qui préparent Noël pour les habitants du quartier Ouest.

Plusieurs associations se réunissent pour permettre aux petits et grands de passer un temps convivial en famille ou entre amis. Durant plusieurs événements organisés au sein du quartier, il a pu être proposé des gourmandises, des créations manuelles et bien d'autres encore pour passer de bons moments en ces fêtes de fin d'année...

De nombreux marchés de Noël ont été organisés et les petits journalistes sont allés passer un moment convivial dans trois d'entre eux.

Le 04 décembre 2021 Marché de Noël du collectif Pause-café situé place Gutenberg. De nombreux stands de créations faites mains ont été mis à disposition. Beaucoup de bénévoles accueillants et joviaux ont reçu deux de nos journalistes, Arsène et Philippe. Ces derniers étaient ravis d'avoir visité ce joli marché de Noël avec beaucoup de stands : de magnifiques jacinthes, des bavoirs bébé, des bijoux, et plein de belles choses encore... Nos journalistes ont succombé à ces jolies créations et ne sont pas repartis les mains vides.

Le 11 décembre 2021 Le Marché de Noël à destination des habitants, situé à la MSP Marie Thérèse Lenoir. Au programme, de nombreux stands de vente et création très diversifiés, comme des ventes de nourritures (crêpes, gaufres, bonbons, gâteaux orientaux), des ventes de décorations de Noël (des centres de tables en laine et en bois, objets en bois, porte-clés, jacinthes et chaussettes de Noël personnalisables), des créations : (boules de Noël, couronnes de Noël, des origamis) et beaucoup d'animations telles qu'une chorale, concours de dessins, stand maquillage et une promenade en calèche avec le Père-Noël. Ce fût une journée très conviviale, amusante et gourmande pour tous.

Le 21 décembre 2021 Projet de Noël des habitants d'Arras en collaboration avec l'association DEMAIN, au sein de la salle grand Bazard de la maison de quartier Colucci. Le projet de Noël a pour but de créer des liens intergénérationnels, passer un moment convivial et gourmand, s'amuser et profiter en famille. Pour ce faire, plusieurs stands sont mis à disposition : un stand où les enfants et adultes pourront déguster un bon goûter, un stand maquillage pour enfants, un stand karaoké sur les chants de Noël, un stand photo-booth pour capturer sur photo ce moment ainsi que la rencontre du père Noël qui offre un cadeau à chacun. Egalement, comme la création artistique à repris à l'Association DEMAIN, nos petits créateurs ont confectionné de jolies décorations pour les habitants du quartier Ouest, des ventes et préventes ont été mises en place. N'hésitez pas à vous rapprocher de l'association pour plus d'informations !

L'ensemble de nos journalistes vous souhaitent de passer de belles fêtes de fin d'année !



Merci à nos partenaires pour leur soutien !



ASSOCIATION DEMAIN
 Demain.arras.journal@gmail.com
 http://www.demain-arras.fr
 Tel : 06 29 45 65 84

Débertissement

Mots mêlés

C	P	A	I	L	L	E	T	T	E
C	L	S	O	L	N	P	A	P	A
R	V	U	A	A	I	E	E	N	E
E	O	L	T	P	D	R	E	T	
C	S	U	E	I	E	E	I	O	
H	A	G	G	N	N	I	G	I	
E	P	E	N	E	D	O	M	E	L
R	E	S	A	V	E	E	U	I	E
I	R	E	V	E	I	L	L	O	N
C	A	D	E	A	U	X	A	J	L

Mots à retrouver :

- Sapin
- Père Noël
- Dinde
- Cadeaux
- Lutin
- Réveillon
- Repas
- Joie
- Lumière
- Paillette
- Rouge
- Crêcher
- Luges
- Neige
- Ange
- Etoile
- Papa
- Lapine

Quel mot de 9 lettres se cache dans la grille ?